



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Patrimoine

L'État de Vaud achève avec succès la rénovation de cinq cures historiques, alliant préservation du patrimoine et durabilité

Ultime réalisation d'un programme de réhabilitation piloté par l'État, la cure de Vufflens-le-Château vient couronner une série de rénovations menées à l'échelle cantonale. S'inscrivant dans une stratégie de valorisation d'un parc de plus de 130 cures, véritables témoins du passé et acteurs du patrimoine vivant vaudois, elle témoigne de la volonté du canton de préserver son patrimoine architectural tout en l'adaptant aux enjeux actuels de durabilité.

« Chaque pierre restaurée, chaque toiture rénovée véhicule un message aux générations futures : celui d'un canton attentif à la préservation de son héritage. En modernisant ces cinq cures, nous allions conservation du patrimoine et adaptation aux exigences énergétiques actuelles, illustrant ainsi notre engagement pour un développement durable et responsable » a affirmé Isabelle Moret, cheffe du Département en charge du patrimoine, lors de sa visite.

La remise en état des cinq édifices — Bière, Dommartin, Romainmôtier, Rougemont et Vufflens-le-Château — a permis de redonner tout leur lustre à des structures érigées entre le 17^e et le 19^e siècle, tout en respectant leur conception originelle. Les travaux, portant notamment sur les façades, toitures, ouvertures, isolation et installations techniques, ont été réalisés avec un soin particulier afin de préserver l'authenticité de chaque bâtiment tout en améliorant leur performance énergétique.

Ces rénovations ont également permis de dynamiser l'économie locale, la Direction générale des immeubles et du patrimoine ayant conduit ce programme en étroite collaboration avec des artisans locaux. Ce projet a ainsi contribué à maintenir et transmettre des savoir-faire précieux, tout en soutenant l'emploi dans le secteur de la construction et de la rénovation durable.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 07 février 2025

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DEIEP, Isabelle Moret, conseillère d'Etat

LIEN(S)

[Photos à télécharger \(crédit: DGIP - Rémy Gindroz\)](#)

TÉLÉCHARGEMENT(S)